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约翰一书第二章 
7  小子們哪，不要被人誘惑，行義

的才是義人，正如主是義的一樣。 
 
 
 

 
 
8  犯罪的是屬魔鬼，因為魔鬼從起

初就犯罪。神的兒子顯現出來，

為要除滅魔鬼的作為。 
9  凡從神生的，就不犯罪，因神的

道（原文作種）存在他心裡；他

也不能犯罪，因為他是由神生的。 
10  從此就顯出誰是神的兒女，。誰

是魔鬼的兒女。凡不行義的就不

屬神，不愛弟兄的也是如此。 
11  我們應當彼此相愛。這就是你們

從起初所聽見的命令。 
12  不可像該隱；他是屬那惡者，殺

了他的兄 弟。為什麼殺了他呢？因

自己的行為是惡的，   兄弟的行為

是善的。 
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弟兄姐妹平安！ 

在中国武侠小说中我们常常看到有

些人练功走火入魔的情节。最典型

也是我们最熟悉的一个例子就是

《笑傲江湖》中的东方不败。他是

日月神教的副教主， 但是他不甘心

于做副教主，想马上做教主。在一

个偶然的机会， 他得到了葵花宝

典， 代价就是要变成一个不男不女

的人。但是东方不败为了要实现他

的野心， 情愿付出这样的代价。 

我觉得在教会历史中， 在基督教的

选择中也有许多这样的人。今天的

很多极端和异端当初是怎样开始的

呢？ 其实开始他们的用意是好的， 

专心地在主里追求。但是追求到一

定的地步， 当人的骄傲的心发出来

的时候， 当他们没有以圣灵为引导

的时候， 当他们没有以圣经的话语

做他们的准则的时候，他们就开始

走偏了， 越读经越读错， 就像那

些练功的人越练越走火入魔。我们

常说， 读经要有亮光， 要读出别

人读不出来的。 所以这些人就是想

办法读出一些别人读不出来的东

西，很多时候不小心就读错了圣

经， 对信仰有了错误的理解，然后

就形成了一个群体， 自成一派。在

教会历史上， 我们可以看到很多这

样的例子。 

在《约翰一书》中他们所要面对的

挑战就是一个走火入魔的群体 — 

诺斯底主义。所以在我们今天所读

的经文中约翰一开始就说：“小子

们哪， 不要被人诱惑。”其实下面

他要讲犯罪， 为什么一开始他要讲

不要被人诱惑呢？士钊传道有一次

讲过， 很多的异教极端团体喜欢向

基督徒传福音。 像东方闪电现在在

东西两岸也有活动了，他们会在教

会门口发传单。 很多的异教团体有

一个特色， 尤其是从基督教信仰发

展出来的异教团体，有的时候甚至

他们的信仰和我们的信仰非常相

似。 所以我常说外在的敌人并不可

怕。 如果是佛教徒， 你知道他是

信佛的； 他是穆斯林信徒， 你很

清楚他是相信阿拉的。但是最伤脑

筋的是大家都说信耶稣， 信三位一

体的上帝，这个时候问题就大了。 

我们对耶稣的了解有多少？ 对神的

了解是什么呢？ 诺斯底主义他们主

张一种玄妙的真理 — 人要有一套

特别的深奥的知识才可以了解神。 

除非你拥有这知识， 否则你和神建

立不了关系。他们认为我们人的身

体是一个臭皮囊，上帝是不可能住

在这样的身体里。 他们完全否认耶

稣的道成肉身， 不相信神可以在一

个有血有肉的身体里面。所以神是

完全超于这个肉体的物质世界， 是

处于一种完全的属灵状态中。显然

这种思想已经渗透到约翰写信的教

会中。很多人也相信了这种说法， 

因此离开了教会。这里约翰苦口婆

心地劝说“亲爱的小子们哪， 不要
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被这些说法诱惑。” 接着他说“行

义的才是义人．正如主是义的一

样。” 他为什么会这么说呢？ 很

可能在诺斯底主义中有这样一种认

知 – 既然我们人不住在我们的身

体里， 那么我们的身体所作的和我

们的灵是毫无关系的。我们这个身

体爱做什么就做什么， 跟我们的属

灵是没有关系的。以至于极端到一

个地步， 他们的生活非常放纵，不

管在道德上还是伦理上，他们爱做

什么就做什么。 他们觉得这些不会

影响到他们的灵里面的生命。所以

我猜约翰在这里开始强调“不要被

人诱惑”之后说“行义的才是义

人”，就是说一定要有行为才能表

现出你的信仰来。这种“灵肉二分

法”并不是第一世纪约翰才面对的

问题。在美国六十年代嬉皮最流行

的时候， 在嬉皮运动中出现过一个

非常重要的信仰改革，称为“Jesus 

Movement（耶稣运动）”。很多

嬉皮在那段时间突然开始信主。 虽

然他们用药， 在性上面纵欲，但是

他们生命空虚， 最终在耶稣里找到

了答案。 这批嬉皮在加州聚集在一

起建立了教会，这就是所谓的“耶

稣运动”。 但是很可惜在这次运动

中也有一些走火入魔的人。其中少

数人同样主张我们身体所作的不会

影响到我们的灵。他们创立了所谓

“爱的律法” -- 也就是说你爱和谁

上床就和谁上床，他们还有手册告

诉你怎么做。 这个异教就叫做

“Children of God （神的子

女）”。后来因为牵扯到很多虐待

儿童的案例，被大众媒体注意到。

弟兄姐妹， 约翰当初所面对的问题

今天我们也会面对。 当初有诺斯底

主义， 今天有“神的子女”。他们

都是单单强调我们的灵重要而身体

不重要时所产生的非常负面影响。

所以约翰在这里说你们不要被这些

异端邪说诱惑， 你的信仰是用你的

行动来说明的， 就像主耶稣的生命

一样。而且约翰强调说如果我们这

样做， 我们就是属魔鬼的。为什么

这样说呢？ 因为撒旦从一开始就是

诱惑人的，不是吗？因为撒旦从一

开始就是骄傲的，不是吗？他本来

是一个荣耀的天使，但是他不甘心

做一个被造物，他希望做一个创造

者，取代神，因此他处心积虑地破

坏神和人之间的关系。 在米尔顿的

《失乐园》中讲到：魔鬼的军队和

天上的军队打一场战争，结果魔鬼

的军队被打败了。他们准备反攻的

时候， 有人说我们要好好养兵蓄

锐，“君子报仇， 十年不晚”； 

还有人说我们回去再打一次； 还有

人说我听说上帝最近造了一种叫

“人”的， 上帝非常爱这种创造

物，与其与上帝直接做对，不如去

害这些上帝最喜欢的创造物。撒旦

觉得这个主意相当好，所以他就去

了伊甸园。从创世开始撒旦就是诱
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惑的人。约翰福音八章四十四节， 

耶稣说撒旦他本来就是说谎的，也

是说谎之人的父。的确如此。 如果

你是一个诱惑人的人， 你在行为上

没有表现出你的信仰来， 你所信的

和圣经不符，约翰讲的很严重 — 

你是属魔鬼的。 

虽然有魔鬼诱惑， 我们不能用这个

做借口。今天灵恩派的人喜欢说

“都是恶者的作为”。的确， 撒旦

在我们身上有各种攻击， 但是这不

是借口。 你不能拿这个做懒惰的借

口， 做不流血抵挡的借口。 更何

况我们的抵挡还没有到流血的地步

嘛！ 所以我们要尽自己的力量来和

罪恶争战。而且约翰提出一个更有

力的许诺给我们，“神的儿子显现

出来、为要除灭魔鬼的作为。” 希

伯来书二章十四节和十五节说：

“兒 女 既 同 有 血 肉 之 體 、 他 

也 照 樣 親 自 成 了 血 肉 之 體 ． 

特 要 藉 著 死 、 敗 壞 那 掌 死 權 

的 就 是 魔 鬼 。並 要 釋 放 那 些 

一 生 因 怕 死 而 為 奴 僕 的

人 。”  这里说的基督显现的一个

重要目的， 就是除灭魔鬼的作为。 

魔鬼借着这些从我们当中分出去的

一些团体， 就是在教会传讲似是而

非， 以自己为神的代言人的极端群

体， 带给我们诱惑。 约翰说他们

更是属魔鬼的。面对这些， 我们不

仅需要自己竭力抵抗， 更需要上帝

的恩典。因为耶稣基督显现， 就是

要除灭这些作为的。更重要的因为

是我们有上帝的生命。 在第九节

说， “凡从神生的、就不犯罪、因

神的道存在他心里．他也不能犯

罪、因为他是由神生的。” 看到这

句话中的对称吗？ 前后是“神生

的”， 中间是“不犯罪”， 这里

强调的是我们有上帝的生命。 “由

神生的“是一个被动式。我们不能

自己生自己， 同样在属灵生命当中

也是上帝生了我们， 上帝使我们成

长。所以约翰用“神生的” 在这里

一头一尾把“不能犯罪”夹在中

间。所以我们要从”神生的“的这

个角度来思想为什么约翰在这里说

的这么古怪 — “不犯罪”，“不

能犯罪”。很奇怪他在一章八节他

已经说“我们若说自己无罪、便是

自欺、真理不在我们心里了。我们

若说自己无罪。。。” 换句话说， 

约翰认为我们是有犯罪的可能的，

这里约翰是自相矛盾吗？ 不是。 

约翰的智商并不低。就像在《撒母

耳记》前面说耶和华立扫罗后悔

了。 在同一章， 《撒母耳记》的

作者说神绝不是后悔。你觉得是作

者IQ（智商）不够吗？ 是的。在

这里约翰在前面说我们有可能犯

罪，为什么在这里说我们“不犯

罪”， “不能犯罪”呢？ 有几个

可能， 第一个， 前两次冯秉诚牧

师也提过， 约翰这里提的是习惯性

犯罪，是不停的犯罪， 毫无原因的
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犯罪。 如果一个基督徒有上帝的生

命， 是神的儿女， 他不可能习惯

性一而再， 再而三的犯罪。 同样

我想到， 有很多的弟兄姐妹信主之

后他们的习惯性的罪还会常常增长

出来。所以我觉得要看情况。 有的

问题很容易解决， 但是有些根深蒂

固的问题， 我们要长时间在神的面

前靠着上帝的恩典， 靠着弟兄姐妹

的帮助来克服。  如果你现在有一

些习惯性问题， 不管是很坏的脾

气， 还是一些不好的思想，或者是

不好的行为，有的时候你自己都觉

得好亏心： 基督徒做了这么久， 

为什么我还会做这些事情？ 请不要

灰心， 相信我们靠着上帝的恩典， 

迟早会克服这些问题。 另外一个可

能是，指着当时的教会群体说的。

这里的“犯罪”很可能是指离开正

确信仰，在《约翰一书》 3：4

说：“凡犯罪的、就是违背律

法。” 这里中文翻译有点不一样。 

其实原意是说犯罪的是做不法的

事。“不法”就是《帖撒罗尼迦后

书》所指的敌基督出现是不法之人

所指的“不法”。《约翰一书》前

面也讲到敌基督出现， 所以很有可

能他在这里说的犯罪和不法是指在

信仰上犯了严重的错误。 比如不相

信耶稣是神的儿子， 比如认为身体

的行为不会影响属灵的关系。 换言

之， 当约翰说如果你是一个真正有

神的生命在你里面的人， 你怎么可

能去相信这些异端邪说呢？ 如果你

真正是上帝的儿女， 你怎么可能轻

易地相信那些随随便便的道理呢？

在这段圣经里我们可以看到约翰指

的犯罪是什么。 比如在二章四节说

“人若说我认识他、却不遵守他的

诫命、便是说谎话的、真理也不在

他心里了。” 这里犯罪是指伦理上

的。 在二章九节说“人若说自己在

光明中、却恨他的弟兄、他到如今

还是在黑暗里。”  这里是指爱心

上的犯罪。还有一种犯罪是指教义

上的。 在二章二十二节“谁是说谎

话的呢？不是那不认耶稣为基督的

么，不认父与子的、这就是敌基督

的。” 换言之， 当初诺斯底主义

很可能在伦理，爱心和教义上犯了

很严重的错误， 以至于违背了圣经

真理的教导， 所以约翰在这里用这

么强调的语气说要划清界限。真的

要划清界限， 尤其是在今天我们面

对这么多似是而非的教会里的群

体。 前几周我在餐馆团契分享过， 

最近在法国又出现了一个异端，他

们不仅相信上帝是父亲， 也相信上

帝是母亲。 为什么呢？因为上帝创

造人的时候， 造男造女， 而且圣

经说“照着我们的形象造男造

女”。所以他们依据这节说上帝是

男的也是女的， 上帝是父亲也是母

亲。如今这个教派遍布世界各地。 

弟兄姐妹， 这种似是而非的教义比

起外面的其他的宗教信仰所造成的
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毁灭性的影响更大。当我们对外宣

教的时候，我们自己要站得住脚， 

非常小心。 所以约翰说“从此就显

出谁是神的儿女， 谁是魔鬼的儿

女”的时候用这么严重的口气。 其

实他指的不是基督徒和非基督徒。 

他指的是正确的信仰和那些似是而

非，荒谬的信仰。因为这些似是而

非的信仰更容易诱惑人。 很多宗教

团体相信耶稣， 相信圣经是上帝启

示的话语， 但是同时他们又有很多

奇怪的道理在诱惑人，以至于约翰

用很严厉的口气问到底是属于哪一

个阵营的？  

另一方面我发现约翰将这么严厉的

一段经文放在讲爱的篇章里。 在第

三章第一节“你看父赐给我们是何

等的慈爱、使我们得称为神的儿

女。” 在三章十一节“ 我们应当

彼此相爱．这就是你们从起初所听

见的命令。” 你看到吗？ 甚至是

这么严厉话语也是包含在约翰的爱

心里。约翰是个夫子， 他爱之深， 

恨之切， 用这么严厉的口气是不得

已的。 所以， 除非是面对传讲似

是而非的真理的人， 否则， 对于

离开教会的弟兄姐妹我们要以祝福

的心祝福他们。如果他们因为其他

原因离开， 要祝福他们， 并且希

望他们在另外的地方同样可以在神

的家中成长。当约翰说你们中间有

人出去的时候， 不是指这种出去的

人。约翰所说的是违背了圣经的真

理出去自创一派的那些人。这些人

你要划清界限，不和他们来往。但

是要有一个爱心的态度来做。记得

我九八年去南非短宣的时候，遇到

一个类似这样的一个团体。 他们到

教会传讲似是而非的道理， 在当地

华人教会造成很大的纷争。 不赞成

的一派对我说：“徐传道， 下回你

在讲道时一定要讲他们。” 弟兄姐

妹， 传道人最大的一个忌讳是什

么？就是指桑骂槐。 如果真的看到

教会的问题， 指出教会的问题也罢

了。但是一个传道人在台上指桑骂

槐往往会起到反效果， 所以我就很

委婉地拒绝了他们的要求。但是我

还是很有礼貌地和那些弟兄姐妹相

处， 同时传讲正面的信息， 我们

认为圣灵的工作是什么， 我们认为

圣灵在基督徒的生命中所居的地

位。有的时候我们不是用反面的手

法而是强调我们所相信的来作武

器。 

 约翰在最后告诉我们说， 如果你

是一个上帝的儿女， 有两个特色。 

一个是你的行为活出你的信仰来， 

在第十节他说：“凡不行义的、就

不属 神．不爱弟兄的也是如

此。” 反过来说，属神的人是一个

行义的人， 是一个有爱心的人。什

么是神的儿女? 就是行为上活出信

仰的人。今天在教会中尤其是国内

的教会中有一个很严重的问题，就

是我们往往只强调信仰教义的正
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统，但是忘了如何活出这个正统的

教义。很高兴冯长老也看到了这个

问题，他也在想办法来面对这个问

题。 其实你看这些异端的群体， 

他们的领袖往往是很骄傲的。 无论

去哪里， 旁边都要有人伺候着； 

听他讲话的感觉就是“朕就是天

下”； 我的话就是上帝的话。所以

你不会听到这些极端的群体说“圣

经上说”，而是某某弟兄说过，某

某传道人说过， 某某牧师说过。 

在这过程中他们形成了一种英雄崇

拜。 这种崇拜的结果他们自己也飘

飘然， 觉得他们可以取代上帝， 

是直接领受圣旨的人， 通过他们才

可以听到上帝的话语。如果你看到

这样行为傲慢的领袖， 你会觉得他

是属神的吗？耶稣基督要我们谦

卑，要我们做最小的，要我们做服

侍的人。 如果我们喜欢被服侍，喜

欢做老大，目中无人，那我们怎么

好意思说我们是属神的呢？这是分

辨这些群体的一个特色。另一个特

色是“不爱弟兄的也是如此”。爱

在约翰的著作中非常重要。有一位

学者用电脑统计， 在新约著作里面

用“爱”这个字最多的就是约翰。

在《约翰福音》中不管是动词还是

名词， 他用“爱”这个字多达四十

四次。而在《约翰一书》里他用了

四十六次。如果《约翰一书》有一

千字的话， 那么约翰用了18%的篇

幅是爱字。换言之， 爱在这本书中

是一个非常重要的主题，我相信这

也是在每一个教会都很重要的主

题。爱是要和喜欢区分开的。教会

弟兄姐妹相处， 常常有一个很奇怪

的现象。 不喜欢一个人，但是圣经

说要爱他， 只好虚情假意地来爱。 

你不需要喜欢一个人而去爱他。 圣

经中这个爱是和情感没有关系的。

你不需要喜欢一个人， 但是你要学

习去爱他。只要你区分开喜欢和

爱， 圣经中“彼此相爱” 的命令

就不难了。我最喜欢用的例子就是

我自己。我的房间乱到不可想象，

我妈妈很受不了，看到我的房间就

烦， 你说她会喜欢我这一点吗？ 

不， 她痛恨我这一点。但是她爱

我， 因为我是她的儿子。你看到爱

和喜欢的区别吗？只要认识到这一

点， 在教会彼此同工， 彼此相处

就会容易得多。我们不需要意见一

致， 我们可以有不同的声音，意

见，甚至冲突。虽然冲突之下我们

会有不好的感觉， 但是这不应该影

响”彼此相爱“的命令。 

我们没有时间分享约翰为什么用该

隐做例子。 简言之， 该隐是一个

嫉妒的人， 有恨的人， 在他看到

自己做的没有别人好的时候，非但

自己不反省， 反而去怪罪别人。像

不像我们在教会的时候？ 有时候也

有嫉妒，有恨， 看到别人做的好心

里很悲哀。 这就是为什么约翰在这

里用该隐做例子， 让我们以该隐为
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鉴戒。 所以保罗在《哥林多前书》

说“爱是不嫉妒， 不张狂”是有道

理的。 求主帮助我们， 让我们在

这个似是而非的时代， 特别是在教

会的群体当中，尤其是打着相信耶

稣基督旗号的群体，睁大眼睛，如

果他们没有爱心的表现；如果他们

说他们才是唯一的教会， 其他的都

是假的； 如果他们说他们的传道

人，他们的带领人说的才是上帝的

话语； 如果他们传一些似是而非的

道理， 请你们要特别小心。 爱心

中带着严厉， 爱之深， 恨之切的

态度来面对。同时求神帮助我们在

米城这个教会我们一同学习爱的功

课。唯有彼此相爱才能使一个群体

长大成熟，才能让我们的信仰扎实

落根。(打字整理 张锐姊妹)
 
 

 

 

 

禾场来鸿 

 

 
 

亲爱的代祷同工：收信平安！ 

 

自上次写信给您到现在又有两

个星期过去了。Peninsula教会已经

对居住在Lakenoman地区的华人家

庭发出了复活节中文特别聚会邀请

信和讲员介绍单张，其他的筹备工

作正在进行之中。不少中国朋友也

告诉笔者已经收到聚会通知。 

在近两个月的时间里，笔者借

外出上课的机会，有幸结识几位主

内同道。很惊讶地发现他们也正在

做开拓教会的工作。分享起来，大

家面临的困难都大体相同：新开拓

地区，同工缺乏；人心刚硬，工作

果效不张；美国经济的滑坡，带来

工作的不稳定，人员的搬迁等

等…，这些困难的环境，会使人气

馁，增添忧郁情绪。 “唉，困难太

多，不做了”；行不？行！神需要

我们帮忙吗？不用！那别做啦！

不，还是做！为什么？因为我们受

了太多神的恩典和神的爱，我们想

趁有机会回应神的爱，极力多做主

工，让神的心意得满足。保罗说

“若不传福音，我便有祸了。”

（ 哥林多前书 9：16），既然神把

我们放在一片福音未得之地，我们
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就有责任把福音传给这里的福音未

得之民。 

笔者有时会想起徐葳葳姐妹，

她是OMF的宣教士，华神毕业后去

了柬埔寨做传福音的工作，现在是

第三期（OMF的宣教士一期四年）

中。保罗在哥林多后书11：26中所

提到的“又屡次行远路，遭江河的

危险，盗贼的危险，同族的危险，

外邦人的危险，城里的危险，旷野

的危险，海中的危险，假弟兄的危

险。”等等困难，她都经历，还有

蚊虫、鼠疫所带来的病患的危险，

语言不通的危险… 

 走笔至此，笔者收到华神转来

的公告，宣教士戴紹曾（James 

Hudson Taylor III）於3月20日安息

主怀。他是戴德生的第五代玄孫。

神的仆人就是这样一个一个来了，

又一个一个去了。戴家为中国，已

经摆上了六代人。戴院长是华神的

创始同工之一，如今我们这群华神

的学生，也走在服侍主耶稣和服侍

祂所爱的最小的弟兄的行列里，求

圣灵带领我们继续走好这窄而荣耀

的路。这是我们对戴弟兄最好的追

思。 

从现在到复活节有三个星期的

时间，还有许多细节的工作没有落

实，如：领会人选，诗班组合，餐

饮提供等。笔者是小性儿的、时常

胆怯，但神是信实的，神应许 “流

泪撒种的，必欢呼收割！那带种流

泪出去的，必要欢欢乐乐地带禾捆

回来！”（詩126:5-6）。 

笔者恳求您继续为是次聚会迫

切祷告神： 

★求神照着他自己的心意使用是次

短宣布道，借着冯欣长老的信息得

着属于神的人： 

★为讲员和短宣队成员行程的平

安、身体有力祷告；您可能不知

道，冯长老是位需要长期服用药物

的白血病患者，可是传福音，救灵

魂，他从不落人后，无论路途远

近。在过去多年里，神大大地使用

了冯长老的福音布道信息，带领多

人归主。 

★求神预备福音朋友的心志，借着

讲员的信息，把握机会回应神的

爱。 

★为当地的同工祷告，能齐心协

力，兴旺福音。 

愿上帝在他永恒的计划中使用并祝

福您！ 

您主内的肢体：张纪民 

 

2009年3月21日 

于Mooresville, NC寓中
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见证   

 
 

王远 

人这辈子其实挺快的，今年春

晚的一个小品里有一句话说：眼睛

一睁一闭一天就过去了，一闭不睁

一辈子就过去了。这一转眼功夫，

我都到这年龄了。上周，我的中学

同学和大学同学汤杰离我们远去

了，我的大学同学给我写来了电子

邮件，标题是“汤杰不见了”。 我

还以为他跟我开个玩笑。 当我读完

所有的电子邮件，我发现汤杰的确

离我们远去了，才四十二岁，留下

了他的妻子和孩子。 

乘还不算太老，我应该给自己

安排好怎样的生活？ 

1990年，我先生去英国，一年

后，他签证遭拒，英国教会的人帮

他写信给内政部，后来，我的先生

拿到了签证，我才能去英国探亲和

读书。后来，英国的几百年不变的

法律因为此事都改了。虽然我们当

时还不认识神，但还是很感激英国

教会的帮助，也因此而去过几次教

会。但常常因为要读书和打工，找

工作，去旅游，看风景，我常常把

学圣经和去教堂放在最后。 

1996 和1997年，我在英国找工

作，整整找了一年多，我还以为我

这辈子都找不到工作了。 1997年

年底，上帝派来了天使，我手里有

四个工作可以选择，分布在上海，

爱尔兰和美国，真是人的尽头是神

的起头。我和我先生双双来到美国

米城，我们在伊顿公司干了十年

多。在这期间，我们也去过教会，

但没有一直坚持。总认为我们的事

情都是小事，不要去麻烦上帝为

好，上帝很忙。常常因为要工作，

课题压力，要去旅游，看风景，还

要看中文电视连续剧，去中文学

校，怀孕生老二，我常常又把学圣

经和去教堂放在最后。 

2008年是个“困难”的一年。

我的先生在年初失去了工作，我在

十月底也被迫离开了公司，唯一的

儿子考上了大学，却不愿离开家去

上大学。最艰难的时候，白天家里

有三个大人，先生，十七岁的大儿

子和我，只有五岁的小女儿去上

学。幸运的是，我心底里一点也不

害怕，我相信上帝关门的时候，他

一定给我开了一扇窗。我祷告，我

盼望，我爱我的家人，我爱我的朋

友。朋友打电话给我，问我需要什

么帮助。我知道，人都帮助不了我

了，我只有带全家去教堂。 

2008年九月的一个礼拜天，我

们全家到米城华人基督教会去做礼

拜，结果我们家最小的女儿非常喜
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欢儿童崇拜。教会的人也非常热

心，告诉我们每个礼拜五晚上在教

会

难道我现在没有困难和烦恼了

吗？其实，来到加州以后，我还是

遇到了很多困难。我和大家一样，

每天有很多来自各方面的压力。 在

家里，我是两个孩子的母亲，我是

女儿，我是妻子； 在公司，我是项

目经理，我是工程师。就拿最近的

事情来说吧，我需要准备一个“演

示盒” (DEMO Case)。二月二十八

日下午，我才收齐了所有的元件，

而公司的销售会议定在三月三日的

上午，也就是说，我必须在短短的

两天时间内准备好用于培训演示的

“演示盒”。 我祷告，我盼望，我

努力，上帝又派来了天使，最后我

终于完成了任务。 

我们家的2006年的车有GPS

（卫星导航系统）. 自从有了GPS 

以后，我们基本不看地图，开到哪

儿都不担心，大不了，按一个键

“回家”。其实，上帝就是我们人

生中的GPS. 我遇到再大的困难，

我也不害怕。因为，我知道，我祷

告，我盼望，上帝会派天使来的。

迟早，我的先生也会有工作，我的

儿子也会懂事，我的女儿也会长

大，我总会得到我盼望的。  

有查经班。 我们原以为参加查

经班，我们必须去别人的家里。于

是我们就开始参加礼拜五晚上在教

会的查经。这样我们全家每周去两

次教堂，周五去查经班，周日去做

礼拜。当时查经班在查读启示录，

我和我先生常常问很多的问题，查

经班的弟兄姐妹们总是不厌其烦地

跟我们解释。通过四个月的学习，

我对真理的认识上有了很大的提

高，我也受到了圣灵的感动。 

2008年十月底，我失去了工

作。 十一月中，上帝又派来了天

使，我在短短的六个星期里找到了

工作，而且是我心里日夜盼望的加

州。在风雪交加的日子，我们开了

2300英里，超过了无数个开在我们

前面的车子，经过四天的努力，我

们到达了加州橙县。当我第一次看

见33美分一磅的又大又甜加州橙子

时，我的兴奋的心情难以言表。我

是一个爱吃鱼，橙子和柚子的人。

过了几天，33美分的橙子降到了25

美分一磅。 又过了几个星期，教会

的姐妹告诉我，有一个店的柚子，

10美分一磅。现在的我，每天吃

鱼，橙子和柚子，中午在公司附近

走路半小时， 享受南加州的阳光。 

弟兄姊妹们，我们应该给自己

安排好怎样的生活？没有GPS，没

有上帝，我们就过不下去了吗？我

想我的体会是如果没有神的爱，那

要艰难得多。就像在黑夜里，在大

雾中，在一个陌生的地方，你看不

清路或者你不熟悉路，但你必须开

车，必须继续艰难地开下去，如果

你有了GPS,是不是就容易许多呢？
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科学的发展，使我们有了GPS; 留

学国外，我们有机会认识主。你知

道在上海你要信主有多么难吗？我

的朋友靠诉我，在上海，酒吧比教

堂多。人生有很多不可知，不可

测，有没有工作，身体好不好，夫

妻和睦不和睦，小孩有没有出息，

这些都是动态的，暂时的，而永恒

的是我们心里的信仰。  

如果你还没有信上帝，千万不

要错过机会，可以先去教堂听听， 

参加查经班，去图书馆借本少儿用

的圣经， 先随便翻翻看看，不要关

闭自己的心。 我有的朋友说他自己

在家自学圣经，不用去查经班，不

用去教堂做礼拜。我知道你很聪敏

能干，口袋里揣着25美元从中国来

闯荡美国，其实我们中的许多人和

你一样，我们由于勇敢，努力和勤

奋，再加上运气不错，我们在美国

过上了有车有房的日子。但你如果

回头看看，你生命里是否有贵人相

助？ 请相信我，他们是上帝派来的

天使。无论你信不信上帝，上帝总

是爱你的，上帝是存在的。 

如果你有小孩子，你想给他好

的教育，除了钢琴足球中文课以

外，请带他去教堂。 如果他有很多

技能，但是没有好的道德，到了他

十八岁时，你可能会后悔你没有坚

持带他去教堂。请不要不相信，时

间会告诉你。这是我学到的教训。

在美国，你只有十八年的时间，当

你的孩子过了十八岁，你想知道他

是不是去大学里上课，你都没有权

利了。我曾经给我儿子的辅导员写

伊妹儿要我儿子的上课出勤率， 后

来我儿子的辅导员告诉我，根据美

国某法律，这是我十八岁儿子的隐

私，我无权知道。 

相信上帝是一个过程，有人需

要经历许多年，我就经历了十几

年。终于有一天，上帝合上了开

关，你就受到了圣灵的感动。 当你

受到了圣灵的感动以后，你生活的

态度就发生了巨大的改变，你就有

了生活中的GPS, 你就有了盼望，

有了爱，你就会去教堂， 你就会感

恩，你就会明白人的软弱和有罪。

当我离开伊顿公司的时候，我竟然

没有恨我的经理，我的经理后来还

做了我的“证明人”，给了我很高

的评价，使我的现任的经理更好地

了解我。我相信这是神的力量。原

来的我完全不可能这样。 

现在的我，有勇气承认自己的

软弱和有罪，理解别人的难处，换

个角度看问题，把烦恼交给上帝。

在工作中，我更愉快；在家里，我

更有幸福感。 

原来，我总想当我不再做工程

师了，就早点退休，回中国开个希

望小学，去皖南某农村当个乡村女

教师，我和我先生住在简陋的房子

里，早上被鸟儿唤醒，晚上看着夕

阳西下，白天教孩子们念书。现
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在，我想当我不再做工程师，就早

点退休，我要去上神学院，可能我

会是一个好的女牧师。 

通过人，见到神。我感谢一路

上上帝派来的天使，帮助我和我的

全家战胜困难， 保守我们的脚步。 

2009年二月 

 
  
 

主主工工消消息息                                                          
 

 
• 从3月6日开始方舟、西區及

MCW查經班在Elmbrook 

Church 開始聚會，青年主团

契由朱暐崧傳道及朱師母負

責，孩童活動節目由多位姊妹

共同配搭事奉。 (Elmbrook 

Church - 777 S. Barker Road, 

Waukesha). 

 

• 3 月7 日 (星期六) 晚上，教会

举行了宣教特別聚會，由本教

会支持的在非洲传教十多年的

宣教士 大卫作见证分享。

（详细见图片报导，见证分享

将在下期刊登）。  

 

• 为支持北卡 Lake Norman短

宣，3月22日中午在教会交誼

室举行了点心义卖，这次义卖

得到弟兄姐妹的熱烈支持，他

们不辞辛苦为义卖提供了多种

特色的小吃。大家慷慨解囊踊

跃购买，即享受了口福又支持

了宣教。  

 

• 3月28日教會舉行了福音佈道

會，講員是黃雅憫牧師，芝加

哥中國基督徒合唱團獻詩及領

會。教会的弟兄姐妹邀请了很

多慕道友参加。黃雅憫牧师 

來自中國大陸福建, 畢業於北

京清華大學應用數學系, 九十

年代初赴美留學, 一九九八年

在Notre Dame大學獲數學博

士, 同年進芝加哥的三一神學

院進修神學. 從2002年起, 為

芝城華人基督教聯合會- 北郊

分會的國語堂牧師. 
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图片报导      摄影：张立勋 

 
3月7日本教会支持的在非洲传教十多年的传教士大卫来到教会见证分享，聚会前教会为大家

准备了简单的晚餐 
 

 
大卫做了精彩的见证，演示了非洲的民族服装穿着方法（左）并示范了据说是旧约中的大卫

曾经用过现在在非洲当地还很流行的甩石器（右） 

 
 

大卫用图片和实物为大家展示了他在非洲事工及当地的风土人情 
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《威信》征稿启事 

            本刊现向弟兄姐妹们邀稿。文体及字数不限。宗旨是通过文字经历

并见证神，宣扬神国的讯息，彰显神的荣耀。 电子邮件请发: 

weixincccm@gmail.com ，手稿请交给张立勋弟兄。 
 
 
出版者: 米城中华基督教会  
地址： Chinese Christian Church of  Milwaukee 

3069 N. Downer Ave. 
Milwaukee, WI 53211 

网址： http://www.cccm.net/weisin.html 
电邮：weixincccm@gmail.com 
创刊人: 王常明牧师       
编辑： 文字事工委员会同工 

 
如需电子版《威信》请发电邮到本刊电邮地址索取或直接从互联网上下载。 

 

作者文责自负，其立场并非一定代表本刊 

版权所有，如欲转载，引用请与本刊联系 
 
 
 
 
 

圣经谜语 

本期谜语 

1. 一程又一程（打一人名）2.人口普查（打一卷书名）3. 不宜张扬

（打一人名） 

（答案见下期） 

上期谜底 

   1.以色列 2。夏娃 3. 巴别 
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